

 Fecha: 01-07-2025
 Pág.: 8
 Tiraje: 5.200

 Medio: La Prensa Austral
 Cm2: 315,3
 Lectoría: 15.600

 Supl.: La Prensa Austral
 VPE: \$412.076
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Rinden homenaje a exdirectora del Cesfam 18 de Septiembre

Rinden homenaje a exdirectora del Cesfam 18 de Septiembre

» Ximena Paredes Uribe culminó 21 años de gestión directiva en la atención primaria de Punta Arenas, con una destacada labor en tres establecimientos de salud.

on un reconocimiento por parte del Comité Pro Adelanto del Barrio 18, que encabeza Luisa Quezada, concluyó el ciclo de Ximena Paredes Uribe como directora del Centro de Salud Familiar (Cesfam) 18 de Septiembre. La matrona, quien estuvo siete años y medio al frente de este recinto, cerró así una trayectoria de 21 años en cargos directivos en la atención primaria de salud municipal de Punta Arenas.

La entrega del reconocimiento estaba inicialmente prevista para el festival realizado a fines de mayo, pero debió postergarse por razones de salud. Finalmente, la distinción fue entregada en una reunión de despedida tras retomar sus funciones, instancia en la que también presentó al nuevo director del consultorio, Martín Aroüedas.

"Creo que el mayor logro es haber dado inicio a este proyecto (construcción del nuevo consultorio) que llevaba más de 15 años esperando concretarse. Significa un espacio digno tanto para los funcionarios como para los usuarios, con los más altos estándares de calidad", valoró Paredes, quien subrayó también el trabajo colaborativo con el Consejo de Desarrollo y las organizaciones vecinales del sector.

Ximena Paredes dirigió previamente los consultorios Carlos Iháñez y Juan Damianovic. En el primero, al que ingresó como directora interina en 2004, lideró el proceso de reacreditación como Cesfam y la posterior normalización del establecimiento en 2007. En el Damianovic, donde ejerció dos periodos tras postular a un concurso público, impulsó el uso del sistema de registro electrónico Rayén, obtuvo el Premio a la Excelencia en 2013, y gestionó la instalación del Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución (Sar) y el Servicio Comunitario de Salud Familiar (Cescos).

En el Cesíam "18", su último destino, encabezó dos periodos de gestión durante los cuales fortaleció el modelo de salud familiar, enfrentó los desafios de la pandemia y lideró el avance del proyecto de reposición del recinto, una iniciativa largamente esperada por la comunidad y que comenzó a ejecutarse en 2023. Actualmente, el equipo de salud se encuentra distribuido en tres dispositivos provisionales: Fátima, Centro Comunal Norte y el módulo provisorio del mismo Cesíam. La nueva infraestructura, según lo proyectado, debiera estar concluida a fines de este año.

Al hacer un balance, rescató la riqueza



Kimena Paredes Uribe, a la derecha, exdirectora del consultorio 18 de Septiembre.

del trabajo en equipo. "Todos los equipos son distintos, todos tienen fortalezas y con cada uno pudimos lograr cosas importantes. Agradezco a cada persona con la que trabajé, porque con cada grupo aprendí algo nuevo", manifestó.

Recordó, además, a quienes le dieron su primera oportunidad en la dirección, especialmente a su entonces jefa de área, Marisol Villarreal, y al exsecretario general de la Corporación Municipal, Oscar Vargas, quienes le propusieron asumir la dirección interina del Cesfam Carlos Ibáñez.

Desde el 31 de mayo, fecha en que concluyó formalmente su periodo como directora, Ximena Paredes se encuentra apoyando el área de salud sexual y reproductiva de la Corporación Municipal, reemplazando a una funcionaria con licencia médica. A la espera de una definición sobre su nuevo destino, señaló que se encuentra disponible tanto para tareas de gestión como clínicas, en su calidad de matrona del consultorio Mateo Bencur, establecimiento al cual pertenece su dotación.

"Me llevo el mejor de los recuerdos y mucho cariño, especialmente del equipo del 18. Espero poder acompañarlos en la futura inauguración del nuevo Cesfam, que también siento como parte de mi historia", finalizó.

